
25/2/21 8:46«La gente que no respeta a la Policía se ve amparada por políticos irresponsables»

Página 1 de 3https://lectura.kioskoymas.com/el-correo/20210225/textview

BILBAO. Lle va más de una década al frente del sindicato mayo ritario en la Ertzaintza, Erne, y asis -
te con preo cu pación a un mo mento de li cado en el que cree que la Po licía vas ca se ha convertido en
el pimpampum.
– Lan zamiento de pie dras y bo te llas a la Ertzaintza cuando disol vía un bo te llón, agre sio nes, en-
fren tamientos con manifes tantes. ¿Qué es tá pasando?, ¿ha perdido auto ridad la Poli cía?
– Hay ciu dadanos que infringen las normas y no tie nen respe to a la Poli cía y encima se ven ampa-
rados de mane ra irres ponsable por di rigentes po líticos que acu san a la Ertzaintza y a las Policías
lo cales de ser ellos quie nes ge ne ran la vio len cia. Y lue go, somos no so tros, un sindicato, los que nos
perso namos en los juzgados para defender a los agentes porque ni el Go bierno vas co ni los ayunta-
mientos lo hacen, per mitiendo que esos ac tos que den impu nes. Esos res ponsables po lí ticos po nen
por encima del es tado de de re cho sus intere ses y reivindicacio nes. Al fin y al ca bo, los po licías son
tra bajado res que deben hacer cumplir las normas y pro te ger a los ciu dadanos. La Fis calía de be ría
dar un mayor apo yo a los agentes evi tando acusacio nes y pe ticio nes de pe na. La si tuación se nos
pue de ir de las manos en un mo mento de pande mia muy complicado para la so cie dad y la convi-
vencia.
– ¿Cree, co mo el al calde de Ger nika, que detrás de los dis turbios hay una es tra te gia orquestada? –
Po sible mente sí, des de al gu nos am bientes con poso po lítico, que to dos cono ce mos en es te país
porque he mos su fri do la vio len cia te rroris ta. En Gernika y Do nos tia se ha bus cado de mane ra
reite rada el enfren tamiento con la Ertzaintza. No se manifes taban contra las res tric cio nes, sino
contra la Poli cía por intere ses po líticos. – Se que jan de fal ta de me dios. ¿Qué ne ce sitaría la Er-
tzaintza para evitar esa imagen de de bilidad?
– Lo pri me ro, una modificación de la Re lación de Pues tos de Tra bajo (RPT) porque nos falta una
parte importante de la plantilla.
Hay 800 agen tes me nos. En las uni dades de Trá fico, Brigada Móvil y Se gu ridad Ciu dadana, que
es tán en prime ra lí nea, no hay re cursos su ficientes. Y eso va en de tri mento de la se gu ridad de la
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ciu dadanía y de los pro pios ertzainas, y de la efi cacia po licial. Y de trás, hay un compo nente eco nó -
mico y de ges tión. En eventos pro gra mados como las pro tes tas labo rales, que se co no cen con tiem-
po, no se pone a un nú me ro su ficiente de er tzainas y po li cías lo cales. Se inten ta cubrir con el míni-
mo y eso con lle va que acaben siendo víc timas los po licías y que los ciu dadanos lo su fran. – ¿Cuál
es la solu ción?
– Se ne ce sitan más ertzainas y eso su po ne un gas to eco nó mico. Si no se to man me didas urgentes,
lle gare mos al caos de per so nal en los pró ximos me ses en lu gares co mo Gernika. Hay comisarías
que no van a poder sa car ni una o dos patru llas a la calle. – En los al tercados por la de ten ción del
rape ro Hasél en Bil bao, a un vie jo furgón de la Ertzaintza se le cayó una puerta. Hay pre vis ta una
compra de 58 furgo ne tas para la Brigada Móvil, pe ro los pla zos son lar gos. ¿Qué se puede hacer
mientras?
– El vehícu lo era de la co misaría de Bil bao. Al gu nos man dos nos trasladaron que si el año pasado
lle ga a cele brarse la Eu ro co pa con público, habría sido un desastre ab so lu to por la falta de furgo ne -
tas. Es increíble y ten dría que haber responsabili dades po líticas de la an te rior conse je ría porque
era un pro ble ma que se co no cía des de hacía un año. Si hu bie ra una ITV correcta, algu nas fur go ne -
tas no la pasarían. Les entra agua cuando llue ve. A un ciu dadano normal se la echa rían para atrás.
Se pue den hacer concursos rápidos y pe queños pa ra dotar de furgo ne tas a algu nas co misarías co -
mo Ses tao, con 280 efectivos y que no tie ne ningu na.
– El lehendakari pidió perdón al dele gado de CC OO he rido en un enfren tamiento con la Policía en
una concen tra ción labo ral y el gesto es co ció a los ertzainas. ¿No
se sienten res paldados?
– Aún es tamos es pe rando la pro me sa del an te rior de partamento de mostrar un apo yo pú blico a los
ertzainas por su es fuerzo en los pri me ros me ses de la pan de mia, con to tal falta de me dios, co mo ha
re co no cido el Tri bu nal Su pre mo. Con Er ko re ka se ve un cambio, pe ro me gustaría que el lehenda-
kari llamara a los tre ce er tzainas he ridos ayer (por el martes) en Llo dio co mo hizo con el sindicalis -
ta de CC OO.
– Las bo las de foam, que sus titu ye ron a las pe lo tas de go ma, aca ban de de jar sin ojo a una manifes -
tante en Barce lo na. ¿Son un buen mate rial antidis turbios?
– Hay po li cías que lle van spray para no entrar en el cuer po a cuerpo. A noso tros nos los quitaron,
también las pe lo tas de go ma des pués de la desgra cia de Cabacas, que ningún po licía vas co pen saba
que podía pasar. Las bo las de foam só lo nos de jan uti lizarla en al gu nas ac tuacio nes. Si no nos dan
he rramientas, nos llevan a un mode lo po li cial del cuerpo a cuerpo, que sólo se sus ten ta con un ma-
yor nú me ro de efectivos. Si no, pue de lle var a una mayor violen cia.
– Cada fin de se mana hay más bo te llo nes y fies tas ile gales. ¿Qué pue de hacer la Policía?
– Tie ne que haber una labor previa de lo que no so tros lla mamos In te li gencia po licial, anticiparnos
a esos bo te llo nes y que dadas para que, si tie ne que ac tuar, la Policía po damos re sol verlo sin que se
ge ne re un conflic to de masas. La pan de mia ha triplicado el tra bajo de la Po li cía, aunque hayan ba-
jado los de li tos, por el con trol de las normas. Lle vamos un año co mo el se gundo colec tivo más im-
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portante des pués de los sanitarios.
PARQUE MÓ VIL AN TIGUO
«Si hu bie ra una ITV correcta, algu nas fur go ne tas no la pasarían» RESPALDO
«Me gus taría que Urku llu lla mara a los 13 ertzainas he ridos como al de CC OO»


